

A la fin de la sixième année, la valeur du matériel s'élevait à 19,287 francs.

Le 13 janvier 1878, sous l'initiative et avec la subvention de la reine Olga, le Syllogue a organisé une école spéciale de gardes-malades, où l'on reçoit comme aides-infirmières des femmes âgées de 30 à 50 ans, et où l'on donne l'enseignement pratique d'infirmier pendant quatre mois; chaque élève reçoit 7 fr. par semaine et 120 fr. à la fin de ses études pour soigner les malades de la ville pendant quatre ans, pour le compte du Syllogue. La reine y entretient 12 élèves infirmières, et le baron Sinas a légué 1,000 fr. à l'institut. On vient d'offrir dernièrement 82,000 francs.

Les revenus et les dépenses de l'école d'infirmier ont atteint les chiffres suivants :

| | | | | | |
|---------|-----------------------|---------|-----------|----------|-------|
| 1875-76 | 1 ^{re} année | revenus | 8.757 fr. | dépenses | 4.900 |
| 1876-77 | 2 ^e | — | 3.355 | — | 3.767 |
| 1877-78 | 3 ^e | — | 4.555 | | |

Le patrimoine du Syllogue, en 1878-79, est de 167,000 francs.

C.

SYLLOGUE D'INSTITUTEURS.

Nous l'avons vu : l'instruction primaire a été l'objet de critiques bien sévères de la part de l'opinion publique; on est même allé plus loin : on a réclamé des réformes dans toutes les parties de l'enseignement. D'ailleurs, un grand nombre d'instituteurs s'étaient aperçus depuis longtemps de cet état de choses; ils ont bien voulu se livrer à l'examen de tout ce qui peut améliorer l'instruction publique et contribuer, par une coopération active et

